



Avance

DIARIO MARXISTA

Año I. Núm. 36

Diario de la mañana

Sábado 10 abril 1937

En durísimas jornadas, nuestras fuerzas van limpiando de facciosos los alrededores de Madrid

Por Peñarroya fué ayer un día de tranquilidad

Depuremos nuestros cuadros

Todavía, a lo que se ve mediante hechos que todos los días estamos comprobando, siguen algunas organizaciones—casi nos atreveríamos a hablar en singular—dando entrada en sus organismos a elementos cuyas actividades han dejado mucho que desear siempre, en cuanto se refiere a su terror republicano. Nos guardaremos mucho de señalar cuantos y donde; pero sí queremos advertir que el hecho ha ocurrido con demasiada frecuencia y, según advertimos, sigue sucediendo. En nuestro avizorar periodístico por los centros oficiales nos ha sido dable comprobar, con excesiva repetición, que las mismas caras, pero con distinta insignia, que acudían allí por aquellos tiempos idos que ya no volveran de la dictadura y después con la efigie del histórico republicano, traidor a la república, los caciques de todas las épocas, explotadores y a veces asesinos de los mismos trabajadores, los tiralevistas de todas las autoridades, los mangoneadores de siempre, los que—a Dios rogando y con el mazo dando—robaban a sus amos y expoliaban a los obreros, los pillos redomados en donde se cobija toda la gama de la marrullería y de la traición, siguen aun mandando a sus anchas manteniendo los “vurgos podridos” y, lo que es peor, alimentando las diferencias entre los trabajadores hermanos, de tal manera, que no son estos elementos los menos culpables de que, en algunas ocasiones, ocurran hechos que después tenemos que lamentar, y son quienes intencionadamente dificultan y obstaculizan la unión de los trabajadores.

Justificamos que estos elementos hayan podido ingresar en una organización, dispuesta a hacer un balance más cuantitativo que cualitativo, en los primeros momentos. Lo justificamos sin tener justificación, pero lo que verdaderamente nos causa extrañeza es que se les conceda tal beligerancia que sean en estos momentos los “mandamás” y que ocupen puestos de responsabilidad. Y nos alarma mucho más porque estamos convencidos que estos elementos en el seno de las organizaciones llevan el exclusivo fin de sembrar la discordia y son el origen, por tanto, de todas las diferencias que en algunos sitios aun se mantienen. Quizá—como mirlo blanco—existan algunos de buena intención; a estos nuestros respeto y apoyo.

No más tarde que ayer, la U. G. T. tomaba el acuerdo de dirigirse a las secciones para que se revisen los carnets de todos los ingresados con posterioridad al 18 de Julio. Antes ya lo había recomendado; ahora lo exige. Pero esto no es bastante. Lo necesario es que el resto de las organizaciones quieran hacer lo mismo, buscando en sus listas de afiliados para espulgarlas, apartando de su seno, no a los anteriormente equivocados y hoy convencidos, que de buena fé están con nosotros, sino a aquellos pescadores de río revuelto en todos los tiempos y situaciones, a esos que ayer nos azuzaban a la Guardia civil y que hoy siguen metiéndose en nuestras organizaciones para realizar una labor de zapa que les permita seguir mangoneando a los trabajadores.

Los momentos no son para andarse con empujones en casos como este en que comprometamos la victoria consintiendo que entre nosotros se mezclen los indeseables. Depuremos nuestros cuadros con toda lealtad y honradez y haremos un servicio importante a la República.

PARTE DE GUERRA

En todos los sectores del Frente del Centro se ha comenzado una fuerte ofensiva por nuestra parte

Desde anoche se combate con gran intensidad en todos los sectores de Madrid, combate en el cual nuestras tropas llevan la iniciativa. Bajo el empleo intenso de todas las armas el enemigo abandonó sus posiciones en algunos lugares importantes.

El ataque por nuestras tropas enunciado continua hoy y las fuerzas del aire han tomado en el mismo una parte activísima.

Las bajas producidas por el bombardeo y los vuelos rasantes en las filas facciosas han sido muy crecidas. Por el sector de la carretera de extremadura se voló un grupo de casas en donde se guardaban dos compañías de infantería que han quedado completamente deshechas.

El avance prosigue hoy en el sector de la Casa Campo.

Al ocuparse el Hospital militar de Carabanchel, ha quedado bajo nuestro dominio una gran extensión de terreno de ambos Carabancheles y se hallan al alcance nuestro fuego los edificios militares de Campamento. En esta operación nos hemos hecho dueños del cerro de Almodóvar.

Para llegar a la toma del cerro de Garabitas ha hecho un verdadero derroche de heroísmo por nuestra parte. Lo que si se ha perdido casi por completo es el magnífico parque de la Casa de Campo, cuyo arbolado se halla destrozado por la guerra. Las posiciones alcanzadas nos permiten esperar que los pueblos de Aravaca y Pozuelo quedarán pronto otra vez en nuestro poder. Con nuestro ataque hemos hecho perder la moral al enemigo.

El paso de nuestros aparatos sobre el caserío de Madrid produjo entre su población verdadero entusiasmo. Solo una vez aparecieron los aviones negros sin atreverse a entablar combate.

Se toman unas trincheras en el monte Garabitas

Madrid, 9.—A las siete y treinta las tropas leales se han apoderado de las trincheras que constituían la avanzada decisiva del monte de Garabitas. Luego avanzaron un kilómetro por la Casa de Campo en dirección del Puente de los Franceses, haciéndose dueños de la Casa de Vacas del hipódromo y otros lugares importantes.

Otra columna avanzó por la Casa de Campo en dirección a Aravaca, precedida de tanques y auxiliada por la aviación. Dos de aquellas máquinas destruyeron de un topetazo el fuerte parapeto defensivo que habían construido los

facciosos. A las doce las tropas leales se hallaban en el cruce de la carretera de Aravaca con el camino interior de la Casa de Campo.

Por la carretera de la Coruña igualmente se ha efectuado un avance de cuatro kilómetros.

En el sector de Carabanchel la voladura de unas casas cogió de sorpresa al enemigo causándole serias bajas.

En el sector de Guadalajara hubo intenso fuego de cañón sin consecuencias para nosotros, y en el sitio denominado «Zarzuela» fué copada una escuadra completa.

Calma en el sector de Peñarroya

Andújar, 9.—Hoy ha sido un día de verdadera calma. En ninguno de los sectores del Sur se ha operado. Tres soldados del campo enemigo se han pasado a nuestras filas con su armamento, dos ametralladoras y varios fusiles. Manifiestan que los facciosos están reforzando actualmente sus líneas con tropas italianas, recientemente desembarcadas para evitar que Fuentesovejuna y Peñarroya caigan en nuestras manos. Se siguen enterrando los cadáveres enemigos abandonados en el campo entre los que se ha descubierto al jefe de Falange Española de la línea Amaro de las Heras.

Reflexiones

La estampa ceremoniosa de los antiguos gobernantes, encuadrados en marcos de untuosidad y orinariez, ante cuya presencia el pueblo se sentía humillado y desnudo, desapareció hace tiempo por el escotillon que el latir de una democracia abrió un buen día en la vida política de nuestro País. A purificar los sitios de tantos años de vergüenza pasaron los hombres del taller, de la oficina y de las organizaciones. Hombres de ética moral forjada día a día, ante las adversidades y peligros siempre en acecho. Ante ellos, en sus despachos, dejamos de fijar la vista en el suelo para elevarla a lo alto. Conocimos del gesto duro y fresco de verdaderos camaradas, quienes antes de oírnos hablar, conocían por propia experiencia nuestro drama, que era a la vez el suyo. La democracia había ganado una batalla a la reacción. Esta, en las tinieblas culpables de dormitorios mil veces profanados, mugió sordamente...

Las nuevas costumbres, la satisfacción de sentirnos amparados, oídos en nuestras inquietudes y quejas, sin tardanza, ha ido insensiblemente creando una deformación profundísima en la mentalidad del pueblo. El Gobernante ha visto con dolor y con pena, como éste, no se ha detenido tras la exteriorización amplia y sin formas de una alegría justa, en los linderos que jalona una elemental discrección. Todo se ha invadido. En la calle, en el despacho, en la intimidad sagrada del hogar, se escuchan a menudo los ecos de la irrespetuosidad cuando nó los de la amenaza. El “camarada” tiene la obligación de no acordarse de los fríos artículos de la Ley, cuando ésta, indignada abre sus brazos para protegerle. La invocación siempre llevada a flor de labio de una consecuencia político-social, la mayoría de las veces relativa, es para muchos la patente de un ejercicio de plenas y constantes osadías. Sobre el sendero espinoso de un mandato de responsabilidad, vamos dejando a nuestros hombres con los pies descalzos.

Esto es sencillamente intolerable. Además de ser injusto, carece de gallardía. Los hombres que para producirse como enemigos se arropan en el sarape fuerte de un carnet hermano, es imposible catalogarlos en la serie de los que merecen toda clase de consideraciones.

Reunión del Congreso del Partido Comunista de Madrid

Madrid, 9.—Esta mañana en el Círculo de Bellas Artes, se reunió el Congreso Provincial del Partido Comunista. El discurso de apertura lo pronunció la camarada “Pasionaria”, quien entre otras cosas manifestó: Son importantes los éxitos que en nuestro Congreso vais a señalar obtenidos en épocas difíciles para nuestro país. Los comunistas son los más audaces y los más trabajadores; pero también son los más modestos. Hoy los enemigos dirigen sus ataques al norte. Nuestro deber es emprender la contraofensiva en Madrid para que los facciosos no puedan retirar sus fuerzas y llevarlas a combatir a Vizcaya. Aquellas tierras tiene la mayor importancia para España y para nuestra lucha por sus minas y factorías metalúrgicas. Si el norte cayera en poder del enemigo, la defensa de Madrid se haría muy difícil.

Asisten al Congreso en representación del Comité Central, Jesús Hernández y “Pasionaria”.—(Febus.)

El II Congreso Provincial del Partido

El Segundo Congreso Provincial del Partido Comunista de Ciudad Real ha comenzado hoy sus trabajos. Como un eco del Pleno Ampliado del Comité Central, estos Congresos van extendiendo por toda la nación el latido fuerte y vital de lo que piensan hacer y de lo que hacen los marxistas en pro de la gran labor que tenemos que realizar para ganar la guerra.

En el mismo, se está deliberando temas de palpitante actualidad. Preparación militar en la retaguardia, construcción de refugios y trincheras donde el fascismo internacional se estrelle si intenta cruzar la frontera de nuestra provincia.

Bien claro lo dijo ayer en la primera reunión del II Congreso Provincial nuestro secretario general, camarada Crescencio Sánchez.

La construcción de estas trincheras no habría de utilizarse y siempre tendríamos a cubierto nuestra responsabilidad, quedando estas como recuerdo histórico de esta época en la que se está ventilando el porvenir de España y construyendo sobre los cimientos de una sociedad caducada, la Nación fuerte y viril que en un mañana sea orgullo del mundo como hoy lo es el país de los Soviets.

AVANCE desde sus columnas saluda a los congresistas, deseándoles el mayor acierto en sus deliberaciones.

Lo avanzado de la hora nos impide ser más extensos en nuestro preámbulo y por otro lado la escasez del papel nos priva de tirar un número con mayor cantidad de hojas donde pudiésemos recoger todas y cada una de las aspiraciones de los Comités Comarcales y de Radio, esperando nos disculpéis y tengáis en cuenta lo justificado de nuestras razones.

Durante las primeras horas de la mañana se nota en nuestras calles la afluencia de forasteros, congresistas todos ellos, venidos a nuestra capital con motivo del Segundo Congreso Provincial del Partido Comunista.

Los teléfonos de nuestro local funcionan intermitentemente solicitando detalles y muchas son las peticiones de que, desde nuestra capital, les enviemos medios de locomoción para trasladarse a nuestra localidad.

El deseo que de una manera interesante reclamaban nuestros camaradas de los pueblos de la provincia, ha sido solucionado por camaradas encargados de este servicio que previamente se les había impuesto esta tarea, persuadidos de que esto sería una necesidad de vital importancia.

A las nueve y media de la mañana el salón de actos estaba completamente abarrotado de un público compacto que esperaba con ansiedad la apertura del Congreso.

Infinidad de consignas puestas en el salón, eran el complemento de la parte artística sobre la que derrochó su ingenio nuestro camarada Francisco Michavila.

Algunas de las muchas consignas copiadas al pie de la letra, dicen así: "Los Sindicatos deben de ayudar al Gobierno a ganar la guerra, intensificando la producción." "Luchamos por la democracia, por la paz y por la libertad". En otra pancarta se lee: "Viva el Partido Bolchevique de la Unión Soviética y el jefe del proletariado Mundial, camarada Stalin."

En medio de un silencio imponente se dirige a los congresistas el secretario de Agitación y Propaganda del Comité Provincial, camarada Luis Castillo, pronunciando ante el micrófono las siguiente palabras:

El Comité Provincial de nuestro Partido, me encarga pronunciar las palabras necesarias para la apertura de este Congreso. Yo las pronuncio grandemente emocionado por el número, y por la expresión que a ese número da vida. Vuestra pre-

sencia, la presencia de los delegados comunistas, constituye un magnífico exponente de lo que somos y de lo que representamos. Y, además, una promesa de lo que podemos ser y de lo que podemos representar. La asistencia de las delegaciones fraternales, numerosas y ampliamente respaldadas, nos hablan de la cordialidad antifascista manchega y de la extensión de las organizaciones populares. La provincia de Ciudad Real, ha salido de su letargo. Los trabajadores manchegos, en general, rotas las cadenas que férreamente los ligaban a los negros de siempre, han adquirido personalidad. Saben lo que quieren. Han buscado el camino recto. Y con justos procedimientos han empezado a marchar. Interesa tanto al pueblo nuestras deliberaciones que con expectación, con fuerza incontenible y rítmica, espera sus conclusiones. ¿Le podemos nosotros desfraudar? Por eso, camaradas; porque no podemos desfralarle, deseamos, poniendo en ello nuestro empeño y ateniéndonos a las circunstancias, gravísimas—aunque magníficamente ejemplares—, porque atravesamos, que este Segundo Congreso Provincial del Partido Comunista, no sea solamente un Congreso para los que en dicho Partido militamos. Queremos, y hemos de conseguirlo, que este Congreso sea para los antifascistas en general. Para todos los que trabajan, sufren y piensan. Para todos los que sienten en lo más hondo de su ser y en la materia de su carne el silencio infamante de la invasión de la Patria. Para esos campesinos, cenicientas seculares, los más esclavizados de todos, en régimen de esclavitud. Para ellos más que para nosotros queremos que sea este Congreso. Queremos que lo sea. Puede serlo si todos nos lo proponemos; si vosotros os lo proponéis.

Comunistas: Cuando vayais por los pueblos. Cuando os disperséis por los ámbitos de la provincia, debéis empezar a grabar con caracteres imborrables, cuanto en este Congreso discutamos. Que a partir del próximo día 12, nuestras conclusiones empiecen a hacerse carne en todos los trabajadores. La tarea es árdua, ya lo sabemos. Pero la voluntad comunista no tiene doblez. Y la guerra—con sus dos frentes: la vanguardia y la retaguardia—, a cuya pronta terminación con nuestro triunfo todos nos debemos, lo exige así. Los Congresos antifascistas, en estas circunstancias especialísimas, debe ser, ante todo y sobre todo, Congresos amplios de masas. Las conclusiones interesan a todos los antifascistas por igual. A todos, sin excepción, por la significación genérica de cada uno de nosotros.

Voy a terminar.

Camaradas comunistas: El Comité Provincial del Partido Comunista os da la bienvenida.

Camaradas de las delegaciones fraternales: El Comité Provincial del Partido Comunista en representación de sus fuerzas manchegas, al agradecer la presencia, os dirige un efusivo saludo de hermanos.

Camarada Silva: Los comunistas manchegos, al saludar al Comité Central del Partido, en estos momentos al comenzar sus tareas, le da, en tu persona un fuerte abrazo.

La apertura de este Congreso está hecha. Vamos a trabajar.

Terminada su salutación, el mismo camarada Castillo en uso de la palabra, propone la designación de la mesa de honor, que queda constituida como sigue:

- 1.º Nuestro Comité Central.
- 2.º Los combatientes antifascistas.
- 3.º Nuestros muertos, con los camaradas Teresa Díaz, Andrés Romero, Antonio Palomares, Francisco Adámez y otros, a la cabeza.
- 4.º El Gobierno del Frente Popular, síntesis de éste y rector le la España leal.
- 5.º Thaelman y todos los presos antifascistas.

6.º El camarada Stalin, conducto de los trabajadores de la U. R. S. S. y del proletariado mundial, y

7.º El pueblo mejicano.

Y la mesa efectiva, compuesta como sigue:
Melitón Serrano.
Crescencio Sánchez.
Martín Hernández.
Sebastián Palomo.
Angeles Agulló.
Gregorio Delgado.

La proposición de composición de mesas, es aprobada por aclamación, sonando una salva de aplausos por el acierto que a tenido el Comité Provincial.

Sobre el tablado levantado al efecto, se encuentran los Coros del Socorro Rojo Internacional; a la cabeza de los mismos está su responsable camarada Salomón Buitrago, ese ex-sacerdote que comprendiendo que su posición en estos momentos es estar al lado del pueblo que trabaja y sufre, no ha titubeado de mezclarse entre la clase proletaria y al igual que el presbítero Juan García Morales, Basilio Alvarez, López Dóriga y otros varios, está dispuesto, no solamente a trabajar en la retaguardia en la medida que le es posible, sino que llegado el momento preciso, empuñará las armas para aplastar al fascismo invasor que lucha estérilmente por convertir nuestra España en una colonia de negros.

Se escucha dentro del mayor silencio y con los puños en alto, como símbolo de triunfo, varios himnos proletarios irrumpiendo en una ovación cerrada al sonar la gloriosa Internacional.

Bajo la presidencia del camarada Crescencio Sánchez, se abre la sesión, pasando a la tribuna, el camarada Antonio Ruiz y en su breve disertación hace patente la necesidad de que todos unidos laboremos por ganar la guerra.

El camarada Crescencio Sánchez dice que el camarada Ruiz a dicho justamente lo que debía de decir: parte de la Prensa, la mayoría de los casos escrito por camaradas nuestros y otros que han utilizado una tribuna pública para inconscientemente lanzar frases poco apropiadas en las actuales circunstancias, han dado lugar a ciertas campañas que pueden dar al traste con el triunfo del proletariado, procurando nosotros la mayor cordialidad entre todos los que en estos momentos luchamos por aplastar el fascismo.

Sube a la tribuna, Mariano Bartolomé, en representación de la Federación Provincial de las Juventudes Socialistas Unificadas.

El camarada Mariano Bartolomé, diserta de una manera brillante, propugnando la unión de toda la juventud española.

La presidencia da contestación al camarada Bartolomé y dice que el Comité Provincial del Partido Comunista, no solamente no será un obstáculo para la unificación, sino que trabajará para que este deseo de la clase trabajadora, se cumpla.

Sube a la tribuna el delegado fraternal de Unión Republicana, Serrano Pacheco.

Habla de los republicanos caídos en la lucha y cita ejemplos ocurridos en la persona de republicanos de tanto relieve como lo eran Labandera, alcalde de Sevilla y otros muchos.

Termina diciendo que él hoy está en Unión Republicana, pero que si los republicanos no consiguen los fines que persiguen, él nada tendrá que hacer allí.

(El camarada Sánchez, se dirige a la Asamblea preguntando por el camarada Palomo del Comarcal de Piedrabuena, invitándole a subir a la presidencia por haber sido designado para ocupar la mesa.)

Habla Cristóbal Hernández, por Refugiados y saluda éste al Congreso en nombre de sus paisanos extremeños que tan grata acogida tuvieron en nues-

tra capital, cuando por, la invasión de los extranjeros, tuvieron que abandonar sus hogares.

Dice que él, cuando acabe la guerra, tiene que entonar allí un canto en homenaje a la Mancha. Termina diciendo que ve en el Partido Comunista y en las Juventudes Socialistas Unificadas, a sus verdaderos profesores.

La presidencia da cuenta de una proposición del Radio de Porzuna, encaminada a este fin: Dirigir los siguientes telegramas a sus respectivos destinos. Se aprueba por aclamación.

"Al celebrarse el Segundo Congreso Provincial de nuestro Partido en Ciudad Real, acuerda enviar un caluroso saludo a los heroicos combatientes del Ejército del Sur (y especialmente a los defensores de Pozoblanco) que hoy avanzan victoriosos libertando los pueblos del dominio criminal del fascismo."

"Al celebrarse el Segundo Congreso Provincial de nuestro Partido en Ciudad Real, acuerda enviar un caluroso saludo al Gobierno del Frente Popular al que apoyaremos en todas sus decisiones para conseguir el rápido aplastamiento del fascismo."

"El Segundo Congreso de nuestro Partido en Ciudad Real, al empezar sus deliberaciones, saluda calurosamente a nuestro Comité Central por su justa política con la que el Congreso se manifiesta identificado y promete aplicarla en nuestra provincia con energía y decisión"

"Al celebrarse el Segundo Congreso Provincial de nuestro Partido en Ciudad Real, envía un caluroso saludo al general Miaja, ilustre jefe de la defensa de Madrid."

Siguen los saludos fraternales y sube a la tribuna el joven socialista unificado, Pedro Fernández, en representación de la J. S. U., de Valdepeñas.

Dice trae un saludo cariñoso y un abrazo efusivo para el Partido Comunista, haciendo también un tributo a la Internacional Juvenil Comunista.

Siguen interviniendo el delegado del Sindicato Minero de Almadén.

La presidencia llama al delegado de los Amigos de la Unión Soviética.

Nuestro director, camarada Salgado, pide la palabra para dirigirse a la Asamblea diciendo que los A. U. S. no han designado delegado por encontrarse él, que es el presidente de dicho organismo, ausente de nuestra capital, prometiendo no nombrarán.

No obstante él hace un breve histórico de lo que significa esta organización antifascista y que en el seno del mismo se acogen a todos los antifascistas que lo deseen, negando que los Amigos de la Unión Soviética, sea comunista, sino saber que es lo que ocurre en Rusia y cómo Rusia ha crecido tan enormemente.

Suben después a la tribuna el camarada Juan Valle Carrasco, de la Cooperativa de Manzanares y Trinidad Paniagua, de Alcazar de San Juan. Ambos se manifiestan, en el fondo de casi igual forma; ganar la guerra y llegar a la unificación son sus mejores aspiraciones.

Ocupa la tribuna Vicente Fuente en representación del Socorro Rojo Internacional.

Este camarada se limita a saludar a los congresistas y dice que la única preocupación del Socorro Internacional, es ganar la guerra.

La presidencia amplía el informe del camarada Fuente diciendo que el Socorro Rojo Internacional, tiene por misión ayudar a los caídos y en el mismo pueden militar anarquistas, republicanos, socialistas y comunistas. Niega, igual que antes lo ha hecho el camarada Salgado con respecto a los Amigos de la Unión Soviética, que el Socorro Rojo Internacional sea comunista.

Después hacen uso de la palabra, los camaradas Julián Arenas haciendo un saludo fraternal en nombre de los trabajadores de la tierra; Manuel, de Campo de Criptana; Antonio

Trigüal, del Partido Socialista de Moral de Calatrava; Luis Losilla, delegado de las Juventudes Socialistas Unificadas de Almadén y Pedro Rodríguez Moña, en nombre de la U. G. T., de Santa Cruz de Mudela.

Las intervenciones de estos camaradas, son acertadísimas.

Se lee una carta de adhesión de la Federación Cultural Deportiva Obrera Intervienen después los camaradas Andrés Paez, de la Filial de Trabajadores de la Tierra de Daimiel y Pedro Ignacio Nuñez, de las J. S. U. de Santa Cruz de Mudela.

Todos coinciden en su tema principal en la unificación de las juventudes.

Habla después José Fernández, de Izquierda Republicana de Santa Cruz de Mudela y dice que en su Partido hay trabajadores de todas clases: intelectuales, manuales y campesinos trabajadores que ansían acabar con el fascismo y que están dispuestos a ir a dónde se les destine. Termina dando un viva a la República.

Se presenta a continuación, ante la Asamblea el delegado de las J. S. U. de Almadén, adhiriéndose a lo pronunciado por el miembro de la Federación Provincial, camarada Bartolomé. Dice que cuando llegue a su pueblo, trabajará incansablemente por que todos los jóvenes estén encuadrados en este organismo, existiendo actualmente el prejuicio de estar coaccionada la juventud por los que no sienten la idea marxista.

La presidencia hace una breve disertación basándose en el criterio coincidente de que todas las juventudes propugnen la unión y se pregunta si es que todos son comunistas. ¡No, camaradas!, las Juventudes Socialistas Unificadas, son antifascistas que trabajan en la retaguardia por la unificación de la clase trabajadora.

Alfonso Ruiz, de las Juventudes Socialistas Unificadas, de Moral de Calatrava; Vicente García, delegado de la Cooperativa de Producción, de Daimiel y Máximo García, en representación de la U. G. T. y del Partido Comunista, de Villanueva de la Fuente.

Estos tres camaradas y por el orden que se cita, son los que a continuación suben a la tribuna, siendo sus manifestaciones del agrado de la Asamblea.

La presidencia invita a dirigir un saludo fraternal, al camarada Carlos Díaz, en representación de los intelectuales antifascistas. La idea del camarada Sánchez es acogida con general simpatía y el camarada Díaz recibe una prueba de afecto de los congresistas.

Esto, camaradas,—dice—me ha cogido tan de impresión, que, francamente, no se como hilar unas palabras que sean de vuestro agrado; ya que he subido aquí en representación de la clase intelectual—como os ha dado por llamarnos—me siento empujado ante la grandiosidad del acto y únicamente os manifiesto que nuestro saber lo aprovecharemos para repartirlo entre los que no saben. ¡Viva Rusia! ¡Viva Méjico!

Habla a continuación Arturo Gómez Lobo, en representación de Izquierda Republicana; orador de fácil palabra y conocedor de lo que en sí encierra este Segundo Congreso del Partido Comunista. Dice que su Partido está estrechamente identificado con los comunistas porque vé en ellos a los luchadores de la actual contienda contra el fascismo. Habla de que también los republicanos, igual que los socialistas, tienen un nombre glorioso que sumar a la larga lista de republicanos ya desaparecidos, haciendo mención de Pablo Iglesias y Benito Pérez Galdón, Termina dando varios vivas.

Ocupa después la tribuna el delegado de la 59 Brigada Mixta, camarada Juan Pérez Chozas. En su disertación hace referencia a los últimos éxitos logrados en los frentes por las fuerzas gubernamentales y asegura que lo de Talavera de la Reina no

Comunista, comienza sus trabajos

se repetirá; hoy nuestro ejército es disciplinado y posee suficiente y moderno material de guerra para hacer correr a los extranjeros traídos a España. Termina pidiendo un aplauso para transmitirlo a sus compañeros que luchan allí en las trincheras y se despide de los congresistas por tener que salir inmediatamente para el frente.

El público en pie le tributa una prolongada ovación.

La presidencia le da la gracias por su intervención y reconoce que las palabras del camarada Pérez Choza, han puesto al Congreso de una manera insuperable.

Sesión de la tarde

Se abre el Congreso a las tres y media en punto.

Empieza éste con la lectura por la presidencia de unas cartas de adhesión de la Federación Local de Juventudes Socialistas Unificadas, otra de las Juventudes Socialistas Unificadas de Puertollano y la última de la Federación de Asociaciones de Puertollano afecta a la U. G. T.

El camarada secretario general del Comité Provincial, Crescencio Sánchez, dice va a contestar a algunos camaradas que le han preguntado si en este Congreso se pueden plantear diversos problemas de algunos pueblos, afirmativamente, pero recomendándoles que no lleguen a herir susceptibilidades.

Da también norma de discusión y manifiesta que se concederá la palabra, no al camarada tal o cual, sino a éste o ha aquél Comarcal o Radio.

Siguen presentándose ante la tribuna pública los camaradas Antonio Francisco Merino en representación de Trabajadores de la Tierra de Torrenueva; el viejo luchador de la Federación Provincial de Trabajadores, camarada César Romero; José Gómez, del Sindicato Obrero Bodegueros de la Solana; Juan Nieto, de la Federación de Campesinos de la Solana. Todos ellos propugnan por la unión y el apoyo al Gobierno del Frente Popular para ganar la guerra.

Se lee dos telegramas dirigidos a la gloriosa Internacional y a las Brigadas Internacionales y cuyos textos copiamos por su importancia:

"El Segundo Congreso Provincial Comunista en el transcurso de sus tareas, dirige un caluroso saludo a la gloriosa Internacional Comunista, orientadora y guía del proletariado mundial. Presidencia del Congreso."

"El Segundo Congreso Provincial Comunista en el transcurso de sus tareas, dirige un saludo entusiasta a las gloriosas Brigadas Internacionales, que con tanto valor y heroísmo combaten en nuestras trincheras frente al fascismo.—Presidencia del Congreso."

Pasa a ocupar la presidencia el secretario general del Comité de Radio y el camarada Crescencio Sánchez se dirige a la Asamblea.

Dedica sus primeras palabras en homenaje de los camaradas caídos, pronunciando con verdadero dolor los nombres de Antonio Palomares, Adámez, Laguna, Teresa Díaz, hermanos Cepeda, Romero, Merino, Calero y a todos los que en los frentes han caído bajo el plomo de la metralla fascista. Tiene también unas palabras emocionadas a las Brigadas Internacionales y a los que, fuera de aquí, sufren la amenaza del hecho en las mazmorras fascistas: Tahelman, Racosci, Prestes, etc., etc., prometiéndoles redoblar nuestro esfuerzo hasta conseguir arrancarlos de las garras de la reacción.

Dice que el pleno de nuestro Comité Central a sido calificado de histórico y de pleno para todos los antifascistas y quiere que el nuestro tenga también ese calificativo.

Hace historia del Partido Comunista en nuestra provincia que nació el año 1931, aunque su legalización no se hizo hasta el 1932, y la Asamblea escucha con verdadera atención

Las últimas palabras de la presidencia son de afirmación para cuando termine este Congreso hacer sentir la guerra a todas las mujeres y en general a los que estemos en la retaguardia.

Ocupa ahora la tribuna, el camarada Antonio Carrilero, en representación de la U. G. T., de Mestanza; durante su disertación, es varias veces interrumpido con ensordecedores aplausos y una voz grita: ¡Viva los revolucionarios de Octubre!

Se suspende la sesión a la una cuarenta, para continuarla a las tres y media de la tarde.

este pasaje del extenso informe del camarada Crescencio Sánchez, que dice, además, que teniendo en cuenta las características de nuestra provincia, proponemos que inmediatamente se destaque un miembro del Comité Provincial, que muy bien pudiera ser el secretario campesino, por todos los pueblos y aldeas, para ayudar sin pérdida de tiempo, entre otras cosas, a ligar en las organizaciones a los campesinos pobres y medios, colonos y aparceros, para que mediante la lucha contra los grandes terratenientes, usureros y caciques, comprendan que sus intereses frente a esos bandidos capitalistas, son comunes y se ligan a su vez los obreros agrícolas, cosa que hasta entonces no se habrá realizado.

Ataca a todos los terratenientes y al clero, con los generales bandidos de la banca, latifundistas y caciques le toda laya que se abraza el 18 de julio.

Habla de la guerra civil, encarnizada y dura que al mes por virtud de la invasión de nuestro suelo, por las tropas mercenarias de las colonias, y de las divisiones del ejército de los países fascistas, se habían transformado en una de las guerras más santas y más justas que se ha mantenido por la independencia de un pueblo. Lucha en que se está poniendo a prueba, no solo el heroísmo y la adnegación de nuestros soldados, sino la leprocidad solo el heroísmo y la adnegación de nuestros soldados, sino la capriciosidad del pueblo trabajador para crear sobre la marcha, las condiciones que nos han de conducir a la victoria, sobre nuestros enemigos.

Otro de los párrafos del informe del camarada Sánchez empieza diciendo: Antes de pasar adelante, queremos señalar un hecho que sirva para hacer justicia a todos los hombres responsables de las organizaciones obreras, a todo el Frente Popular.

"La invasión de nuestro territorio por tropas alemanas, italianas y portuguesas, la ocupación por parte de Italia y Alemania de las Baleares y Canarias, transforma nuestra guerra civil, nuestra guerra entre dos fracciones de un mismo país, en una guerra por la independencia de un pueblo." Por ello cuando algún sector se dedicaba arrastrando en su corriente a organizaciones a cuyo frente se encontraban compañeros faltos de visión de la realidad a hacer ensayos de carácter catastrófico, lastimando con ello intereses de elementos afines, restando de ésta forma y con éste proceder aliados al Frente Popular, y otros compañeros considerados como responsables, creyendo vivir otros momentos atacaban a Partidos del Frente Popular e incluso llegaban a apuntar la posibilidad de prescindir de ellos, nosotros proclamábamos: "No sólo no se puede prescindir en ésta lucha de ningún aliado, sino que es necesario buscarlo allá adonde se encuentre, y ligarle a nuestra lucha, pues el carácter de ella es tal que ya no son solo todos los antifascistas los interesados en llevarla adelante, sino que como decía nuestro periódico: "todo aquél que sienta correr por sus venas la sangre de España, tiene el deber de levantarse airado contra los invasores que

quieren hacer de nuestra Patria una colonia, y contra los traidores que a cambio de ametralladoras, aeroplanos y cañones para masacrarlos, han vendido pedazos de España."

Reanudada la sesión vuelve el camarada Crescencio Sánchez a ocupar la presidencia, dando cuenta de dos telegramas recibidos en la mesa presidencial.

Los telegramas dicen así: "J. S. U. saluda Congreso Partido estimulando para continuar laborando triunfo pueblo trabajador.—S. Viganlou."

Y el otro: "Sindicato trabajadores comercio Valdepeñas saluda afectuosamente con grevistas Partido Comunista anhelando determinaciones, conducentes prosperidades república española y bienestar trabajadores.—Díaz, presidente."

Se lee otra carta que copiamos al pie de la letra:

"El Batallón Nicolás de Pablo, 3.º de la 62 Brigada Mixta, actualmente luchando en el frente del Sur, saluda con entusiasmo al Segundo Congreso provincial de Ciudad Libre y le promete que Ciudad Libre que ya puede llamársela, tan codiciada por la canalla fascista, no será pisado un solo palmo de su terreno por la bota del fascismo Internacional ya que el Comunismo se las cerró a su debido tiempo y no solamente se las cerró, sino que el Ejército del Pueblo enchido de entusiasmo, los persiguen en su vergonzosa carrera y no cesarán en su victorioso avance hasta echarlo si esto les es posible, muy lejos de nuestra España Roja. La Comisión, Bernardo Pizarro.—Frente de la carretera a Belmez."

Empiezan los informes de los Radios haciéndolo en primer lugar el de Almadén.

Llega a la mesa una propuesta sobre el curso a nuestro camarada y Ministro de Agricultura, Vicente Uribe el siguiente telegrama:

"El Segundo Congreso Provincial Comunista de Ciudad Real se adhiere en absoluto a la política agraria seguida por tí por ser la más justa que las circunstancias requiere."

Con una calurosa e imponente salva de aplausos, es aprobado por aclamación.

Impresiones del II Congreso Provincial Comunista

Está celebrándose el 2.º Congreso Provincial del Partido Comunista. Mucho horas antes la afluencia de camaradas delegados era extraordinaria. La Mancha va despertando de su letargo.

En el hall del Palacio Rojo nuestros camaradas, los que trabajan, los que luchan poniendo al mismo tiempo cuanto significan y cuanto valen por la causa antifascista, no ocultaban su entusiasmo por ganar la guerra edificando después una patria más justa.

El reportero, en su deseo de que conozca toda la democracia manchega la importancia de este acto, se apresuró a conferenciar con algunos camaradas, quienes no ocultaban su alegría por el éxito del Congreso.

El camarada G. Delgado, delegado Comunista de Fuencaliente nos dice:

—Mi impresión del Congreso es inmejorable, sobre todo la gran cantidad de delegados fraternales que con su presencia e intervenciones le dan a éste un carácter ampliamente antifascista que en estos momentos de intensa y necesaria cooperación de todos los sectores del Frente Popular para ganar la guerra tiene importancia primordial. Esto indica, sobre todo, que la línea justa del Comité Central de nuestro Partido penetra con fuerza en todos los sectores en lucha con el fascismo.

Hablamos después con el camarada Antonio Cardenoso, Delegado del Radio de Tomelloso.

—¿Impresión del Congreso? Algo portentoso. Ha excedido los cálculos y aspiraciones que sobre ello teníamos

Continúan los informes, haciéndolo a continuación el de los Radios de San Lorenzo de Calatrava y Manzanares.

Informa después sobre Prensa el miembro del Comité Provincial y Director de AVANCE, camarada Salgado que nos habla de "Mundo Obrero" citándolo como el mejor de los periódicos que se editan hoy en España; habla también del órgano del partido en la capital levantina "Frente Rojo" y del propio AVANCE, recomendando a los congresistas le presten su ayuda para hacer de él el órgano marxista de la provincia.

El camarada Baeza, del Comarcal de Valdepeñas, empieza diciendo a quedado extrañado que el camarada Salgado no se halla ocupado de la cuestión de enseñanza, rogando lo haga después, da cuenta de su informe y a continuación la presidencia da cuenta de una carta recibida de los pioneros de Daimiel que por su interés copiamos íntegra.

La carta dice así: Al Congreso Provincial del Partido Comunista:

El Radio de Pioneros de esta localidad os dirigimos un cordial saludo revolucionario, deseando que ese Congreso salgan las normas de organización, las cuales sean las que nos dirijan a ganar la guerra.

Nota.—Camaradas, os comunicamos que el no ir nosotros a vuestro Congreso es por los datos siguientes:

1.º Habiendo invitado el Radio Comunita Local a algunas organizaciones y a nosotros, no; cosa que llevamos muy a mal.

2.º Además el Delegado que tenemos los Pioneros nombrado por las J. S. U. se lo ha prouesto al Radio Comunista cosa que no ha aceptado.

Estos motivos son los que nos impiden a nosotros el no tener alguna representación en vuestro Congreso.

Sim más vuestros y de la causa, El Comité.

El camarada Silva del Comité Central propone a al mesa se vaya a Daimiel a por estos pioneros, aprobándolo la Asamblea por aclamación.

Informa el Comarcal de Almadén y se levanta la sesión a las nueve de la noche para continuar a la diez de la mañana de hoy.

hechos los militantes, que en todo momento y sin regatear esfuerzo alguno veníamos trabajando intensamente porque el 2.º Congreso Provincial del Partido no fuera un Congreso más si no una cosa efectiva de donde saliera la recta y sin sinuosidades que para la redención del proletariado habrían de seguir los trabajadores honrados manchegos.

En él se ha puesto de manifiesto que el pueblo laborioso, que sufre, calla y lucha, no le interesa las luchas intestinas y preconiza de un modo contundente según manifestaciones de todos los Delegados que han intervenido hasta la fecha de que la unidad del proletariado sea un hecho, para lo cual ven el más firme puntal de estas iniciativas al Partido Comunista por su directriz honrada, laboriosidad y único capaz de llevar a puerto seguro las aspiraciones de esta nave errante que hasta hoy la constituyó el proletariado el que durante inmemoriales tiempos todo lo produjo y de nada disfrutó.

Sebastián Palomo, de la Comarcal de Piedrabuena, manifiesta:

"La mayoría de nuestros militantes son pueños campesinos. Hay un entusiasmo bastante grande por haber sabido interpretar y desarrollar con arreglo a las normas de justicia; poseyendo además unas perspectivas halagüeñas debido a la justeza de la línea política del Partido.

¿El Congreso? Opino que es un Congreso que ha respondido a la expectación existente y debido a la preponderancia adquirida en la provincia no podía ser de otra manera, no ha-

ciendo ni siquiera un año de la fecha de la celebración del primero, advirtiéndolo en ello una profunda diferencia que es una prueba de como el pueblo trabajador de la provincia de Ciudad Real, ha visto en el Partido Comunista su indiscutible puesto, hoy día, para el logro de sus aspiraciones."

Juan García Hernández-Villacañas, delegado fraternal del Socorro Rojo Internacional y militante del Partido en Tomelloso, añade:

"Contamos con más de cuatrocientos afiliados, además que durante el mes de Marzo, se han restringido gran cantidad de adhesiones esperando que en adelante demos un gran impulso a ello por hallarse observando los obreros agrícolas la labor del Partido, ya que es el único que por su labor y disciplina, está llamado a regir los destinos del país.

El Congreso magnífico, ya que han asistido un tanto por ciento elevado de los pueblos de la provincia por la coordinación y unidad y por cuantos problemas están resolviéndose.

La mayor parte de afiliados pertenecen a las faenas agrícolas y un porcentaje pequeño a modestos industriales y empleados de oficinas."

A nuestras preguntas, el camarada Miguel Cárdenas, del Comarcal de Puertollano, contesta:

"El Congreso muy bien, como no podía ser menos. Bastante halagüeños los designios fraternales, me parece justa la línea de nuestro Partido y la ansiedad de unidad, tanto en lo sindical como en lo político e igualmente el deseo de todos de ayudar con gran eficacia a ganar la guerra.

Nuestros militantes se componen de trabajadores de la enseñanza, oficios varios y el Sindicato de panaderos. Este Sindicato, invitó a todos los pequeños propietarios a que formaran parte integrante de la colectividad, quienes gustosamente han ofrecido todo lo que poseían, cuyo ofrecimiento material no aceptó dicha colectividad, considerando que el poco dinero de que disponían fué adquirido con el producto de su trabajo.

De las horas extraordinarias devengadas por los panaderos, se han enviado al General Miaja por conducto de nuestra camarada "Pasionaria" diez mil pesetas para que sean destinadas a los fines más parentorios de Madrid. Sucesivamente continuarán estos envíos, ya que consideran estos trabajadores que todos los esfuerzos que se realicen son pocos para aplastar al fascismo.

Nos presentamos después ante Emilio Tajuelo, viejo camarada en cuyo semblante se distinguen indelebles huellas de luchador.

—¿...?

—Sí. Soy secretario general del Comarcal de Alcázar de Cervantes.

—¿Qué impresión le ha producido el Congreso?

—Enorme. Nuestro Congreso Provincial del Partido Comunista, representa en los momentos actuales dos fundamentos importantes para la historia del proletariado y la guerra. El primero, que dadas las circunstancias en que se hallaba nuestro Partido ante el momento de la caída del absolutismo en España, el Partido Comunista, fué el puntal más grande de la formación del Frente Popular y sus consignas las más previsoras y acertadas en la guerra y para la guerra.

Hoy que nuestro Ejército se ha colocado a la ofensiva, nuestra consigna representa el momento de una transición revolucionaria de guerra, donde la voz del Partido, ha de ser el mejor estimulante para la total expulsión del fascismo nacional e internacional.

Mientras tanto, no podrán descansar todos los antifascistas y menos el Partido Comunista de España, porque el fascismo quiere impedirnos toda clase de paz, de libertad y de progreso en favor de la humanidad.

Y con estas impresiones de nuestros camaradas de la provincia, damos terminación a la presente intervión.

Salud, camaradas antifascistas.



Los fa

Ayer Ciuda

Nuestra Impresiones

El Segundo Congreso Comunista, que se ha tenido hoy su momento en esta jornada, congrega a los pres y esfuerzo.

Ayer el camarada y sereno, y toda ya en el esfuerzo de

Hay un visible no de la conducta n

Hoy se presentó, la consideración del campo, y la política comunista y principal Agricultura, política bierno en pleno, y es Frente Popular.

El camarada Mel acierto la importancia que se adopte y siga cial-económicas que ctrial esfuerzo mediantera.

La presencia del tante destacado de la Unificadas y Gobierno traduce en una interv

Finalmente el cam do del Comité Central mico de los temas y de estudio y delibera

Su alegato en pro do en que ha de comprensión a una con dar en palabras huera repitan situaciones his dolorosamente probad país.

La defensa enérgica labor de Uribe en Agr llazo de indignada rep con dos caras y expres actuación dentro del s distinta y aún opuesta lle. Un proceder tal no za de seriedad en lo cumplimiento. Si bien s der, ni más ni menos Mussolini en sus relac

Se hace preciso ob mente. El Partido Com de la unidad, no puede representación de Gobi

Tampoco puede dej nesto para la clase pro asuman los sindicatos para las que no han s que no nacieron.

La historia no pued etapas, el tiempo. La h y no perdona el retard el aturdimiento. El Dele hace un vibrante llama sivo de producción para de todo egoísmo y como que es como una ofens

rosidad del sacrificio qu los frentes los soldados de todo ensayo prematu en un horizonte de puebl rilidad y al fracaso y e nuestra doctrina y de n

Circular de la Federación Socialista Provincial a las Agrupaciones
Ampliada a todos los Partidos y Organizaciones
del Frente Popular

¡¡¡Hay que ayudar con Pan y Víveres al heroico pueblo madrileño!!!

Estimados camaradas:
La Comisión Ejecutiva del Partido Socialista Obrero Español ha hecho público un llamamiento dirigido a todas sus Secciones, que suponemos conoceréis, recomendando a los socialistas la ayuda a Madrid, con pan y víveres.

Madrid, el heroico pueblo madrileño necesita nuestra ayuda. Madrid es el símbolo de la clase trabajadora; él representa mejor que nadie la lucha antifascista; Madrid es el sacrificio por las libertades democráticas; Madrid es la admiración de la democracia mundial.

Respondiendo a ese llamamiento que nos hace nuestra Comisión Ejecutiva Nacional, todos los camaradas socialistas de la provincia han de aprestarse con decisión y entusiasmo a cumplir como siempre con el deber. La Federación Socialista Provincial recoge el llamamiento y va a darle forma, encauzando el trabajo y llevándole al fin. Encarecemos de todos nuestros militantes el más exacto cumplimiento de las instrucciones que insertamos a continuación.

En cada pueblo de nuestra provincia, nuestros compañeros socialistas se dirigirán a los Consejos locales y partidos y organizaciones del Frente Popular invitándoles a realizar la ayuda a Madrid que pide nuestra Ejecutiva. Esta ayuda se prestará con víveres y pan. En cada pueblo se reservará la harina correspondiente a la mitad del consumo de un día. ¡Bien poca cosa es, camaradas, antifascistas no comer pan una vez al día! Nuestros camaradas en unión de representantes de sectores antifascistas y de los Consejos locales recogerán del vecindario donativos en especie. ¡Que nadie quede sin entregar su donativo! Todo ello se verificará con la rapidez necesaria, a fin de que la ayuda sea prestada inmediatamente. Una vez que esté realizada esta labor y reunidos en un local todos los donativos, os dirigireis a esta Comisión Ejecutiva provincial participándole, a fin de que os digamos lugar de esta capital a donde debéis traer los donativos, para una vez reunidos los de todos los pueblos, organizar seguidamente el convoy a Madrid. Repetimos, camaradas, que ello hay que hacerlo rápidamente, sin esperar ni un solo momento, y además, confiamos en que bastará con lo expuesto para que la aportación de esta provincia sea todo lo importante que esperamos y a que estamos obligados.

Camaradas, antifascistas todos: la consigna es que en cada pueblo, por una sola vez, se reserve la harina que corresponda a la mitad del consumo diario, y que todos los vecinos contribuyan con un donativo en especie. Todo ello irá a Madrid, para sus heroicos combatientes y habitantes. ¡A la tarea, camaradas! A hacer la recogida de donativos rápidamente, dando cuenta a ésta Ejecutiva provincial de haberlo efectuado. Conviene que el convoy a Madrid, que los donativos de nuestra provincia lleguen enseguida a Madrid.

¡Ayudar a Madrid!
¡La mitad de la harina que consumís un día para el heroico pueblo Madrileño!
¡Un donativo en especie para el pueblo de Madrid, símbolo de la libertad!

¡Antifascistas todos! ¡Partidos y Organizaciones del Frente Popular! Responded a este llamamiento del Partido Socialista colaborando con entusiasmo en la ayuda a Madrid.

Esperando las noticias de vuestra actividad, os saludamos fraternalmente.

FEDERACION SOCIALISTA PROVINCIAL

Por la Comisión Ejecutiva,

El Presidente, El Vicesecretario general,
A. Cano Murillo Gonzalo Arias - Camisón.

Las listas de donativos se dirigirán a esta Comisión Ejecutiva y seguidamente se designará lugar de entrega.

Declaraciones de Indalecio Prieto Se preparan importantes operaciones

Madrid, 9.—El Ministro de Marina y Aire, ha declarado a un corresponsal de la Agencia Febus, que en diciembre empezó la lucha una etapa de carácter decisivo. El enemigo utiliza hoy en Vizcaya casi toda su aviación. Sin atreverse a pronosticar de que la guerra termine pronto, si puede decirse que en las próximas semanas sus vicisitudes alcancen gran importancia. Agregó que al parecer en la intimidad Mussolini había declarado a algunos de sus amigos que era conveniente colocar en España cuatro o cinco millones de italianos que no caben en su país. En España—añadió In-

dalecio Prieto—si se trata de italianos muertos, hay espacio claro está para más de cuatro o cinco millones de italianos. Mientras más dure la guerra, más honda será la perturbación de nuestra economía; pero peor sería que cayese en las manos de los fascistas. En el ataque hacia Almadén, cuya riqueza ambicionaba Italia, han fracasado rotundamente. Su retaguardia se pudre, mientras la nuestra va mejor día a día. Madrid está escribiendo la página más brillante de su historia, y puede asegurarse que ya no le aguardan días tan difíciles como los que ha sabido sobrepasar.—(Febus.)

El mitin de mañana

El próximo domingo día 11, en el teatro Cervantes, tendrá lugar la clausura del Segundo Congreso Provincial que actualmente celebra el Partido Comunista.

Por los asuntos a tratar en este acto de clausura, por los camaradas que van a intervenir en él, y por ser cerrado el acto por el camarada Silva, delegado en este Congreso del Comité Central, es necesario que todos los camaradas asistan a este acto.

Los oradores serán:
Sebastián Palomo.
Melitón Serrano.
Domingo Cepeda.
Crescencio Sánchez.

y el representante del Comité Central del Partido, camarada Silva.

Estará presidido por la camarada Erena Tortajada, secretaria femenina del Radio de Ciudad Real.

Los Coros del Socorro Rojo Internacional interpretarán su repertorio revolucionario.

Por la trascendencia del acto, el Comité de Radio de esta Ciudad espera de todos los militantes y de los simpatizantes, su asistencia al acto.

El secretario de Agi. Pro del Radio.

La crisis de la Generalidad

Barcelona, 9.—En la Generalidad se han reunido representaciones de la C. N. T., U. G. T., Izquierda y Rabassaires para tratar de resolver de una manera definitiva e inmediata la crisis. Se tienen buenas impresiones y existen al parecer corrientes de armonía.—(Febus.)

Los aviones leales sobre Madrid

Madrid, 9.—Una escuadrilla de aparatos leales voló sobre Madrid tan bajo que pasaba por ciertos sitios a la altura de los edificios. Los pilotos saludaban al público con el puño en alto y el vecindario los aclamaba a su paso.—(Febus.)

Se han hecho al enemigo ochenta muertos

Barcelona, 9.—Se continúa presionando en los sectores del frente de Barastro. Una acción llevada a cabo la pasada noche en el frente de Alcubierre, permitió ocupar una posición facciosa bien fortificada, causando al enemigo ochenta muertos y tomándole once prisioneros. Se han pasado a nuevas filas ocho soldados.

De los prisioneros, dos eran oficiales: uno del ejército y otro de Falange, capturando algún material.

La aviación facciosa bombardea Port Bou

Port Bou, 9.—Dos trimotores facciosos arrojaron sesenta bombas sobre las comunicaciones ferroviarias. También bombardearon el Cuartel de carabineros. En su bombardeo ardió algún vagón de ferrocarril. (Febus.)

Ha muerto Martínez de Aragón

Madrid, 9.—Como nota triste para nosotros hay que registrar la muerte del bravo militar teniente coronel Martínez de Aragón, cuando combatía con su brigada en la Casa de Campo.

PARTE DE MARINA Y AIRE

CENTRO

Durante todo el día la aviación ha castigado las posiciones facciosas

De seis treinta a siete diez, doce aviones leales bombardearon en vuelo rasante el monte de Garabitas en la Casa de Campo, Después de las siete y diez y hasta las siete treinta se efectuó un segundo bombardeo, y hacia las ocho por tercera vez nuestra aviación arrojó sus bombas sobre este emplazamiento de baterías enemigas, que eran las que disparaban sobre Madrid. Poco después unos bimoteres republicanos insistían en el bombardeo de los caminos que conducen al cerro mencionado. Y a las ocho quince de nuestros cazas volaron en servicio de reconocimiento sobre Villanueva de la Cañada, Brunete, Boadilla del Monte, Majadahonda y Pozuelo de Alarcón sin encontrar nada anormal en el terreno enemigo. A las diez treinta los aparatos leales bombardearon el norte de Garabitas, donde intentaban formar concentración de tropas el enemigo. A las once cuarenta nuestros cazas practicaron un reconocimiento sin novedad, y a las once cuarenta y cinco algunos monoplanos volaron sobre Getafe, Leganés, Parla, Seseña, Fuenlabrada, Pinto y San Martín de la Vega, sin descubrir tampoco fuerzas enemigas. A las catorce, veintiocho aparatos nuestros bombardearon en vuelo rasante la Casa de Campo, y a las catorce veinticinco lo hicieron otra vez a la llamada Casa de Vacas. A las diez y siete cuarenta y cinco, diez cazas biplanos arrojaron bombas sobre el monte Garabitas y caminos que al mismo conducen.

Un barco faccioso incendiado en Málaga

En el sector Sur una patrulla de bimoteres leales bombardeó el puerto de Málaga, apreciándose que algunas bombas hicieron blanco sobre un barco faccioso que se supone fuese a pique. También fueron bombardeados en el puerto ocho hidros faccistas, creyéndose haber inutilizado alguno.

Todos estos servicios se llevaron a efecto sin baja alguna por nuestra parte ni deterioro en los aparatos.

Se ha conquistado el Cerro de Becha

Barastro, 9.—Las tropas republicanas han conquistado el cerro de Becha y la magnífica posición del Carrascal; la cual impedirá a los facciosos recibir refuerzos ni ayuda procedente de Jaca.

En Alcubierre una operación ha

dado como resultado castigar al enemigo; produciéndole cuarenta muertos. También se operó en el sector de Viver del Rio después de una previa preparación de la fuerza saerea, logrando conseguir objetivos señalados por el mando

En Madrid se ha tomado el Hospital Militar de Carabanchel y la Casa de Campo casi desalojada

Madrid, 9.—Desde anoche las fuerzas leales vienen realizando una intensa ofensiva. Se combate en todos los puntos del sector del Centro, desde el Barrio Usera hasta El Pardo. En aquel barrio cayó en nuestro poder un grupo de casas de gran importancia estratégica. Se llegó a utilizar la dinamita preferentemente. En la Casa de Campo se combatió con gran intensidad. Nuestras fuerzas precedidas de tanques se apoderaron de una fortificación sólida que los enemigos tenían construida, de la que fueron desalojados con bombas de mano por los nuestros, quienes lograron rebasar el lago de la Casa de Campo. A media mañana, se libró un combate ferozmente encarnizado, y a primera hora de la tarde el avance continuó aunque lentamente para la toma del monte Garabitas, posición que no es de fácil asalto.

También se combatió con saña en el sector de Carabanchel, apoderándonos del Hospital militar, que al fin se tomó por asalto a la bayoneta. También quedó en nuestro poder, el cerro de Almodóvar, que domina una extensa zona de terreno.

Hubo igualmente combate en el sector del norte, mientras del Pardo

salía una columna, otra salía por la carretera de Castilla. La operación salió tal como el mando la había previsto.

Las fuerzas que operan en la carretera de Extremadura, rebasaron el término de Madrid, y las baterías leales trabajaron con gran eficacia, haciendo fuego incesante de cortina durante dos horas. Quedan en nuestra posesión el cementerio y la iglesia de la Casa de Campo.

Nuestros bimoteres bombardearon en la carretera de Extremadura y en el cerro de Garabitas, y los cazas auxiliaron a las tropas con fuego rasante sobre los rebeldes.

El general Miaja, al recibir a los periodistas les preguntó en tono humorístico ¿no querían ustedes guerra? ¿no se molestaban por el sin novedad en el frente? pues ya tiene ustedes guerra y novedades en nuestro frente, don de llevamos la iniciativa.

Nuestra aviación ha trabajado muy bien durante el día de hoy y mis impresiones son excelentes. Después de conferenciar con el teniente coronel de las fuerzas aéreas Hidalgo de Cisneros el general Miaja almorzó con el Ministro de Marina y Aire, camarada Prieto.—(Febus.)